
ひ
た
む
き
に
情
熱
を
（
篠
原
　
実
市
長
）

　

今
回
の
開
催
は
、
選

挙
権
が
18
歳
に
引
き
下

げ
ら
れ
る
こ
と
も
あ
り
、

非
常
に
い
い
タ
イ
ミ
ン

グ
で
し
た
。
質
問
で
は
、

通
常
の
議
会
と
は
違
っ
た
緊
張
感
も
あ
り
、

ほ
ほ
笑
ま
し
く
も
真
剣
勝
負
の
よ
う
な
雰

囲
気
が
出
て
い
ま
し
た
。
何
よ
り
、
中
学

生
よ
り
大
人
び
た
物
腰
で
、
実
社
会
に
向

け
、
も
う
少
し
で
巣
立
っ
て
行
く
ん
だ
と

い
う
気
概
が
、
議
場
に
流
れ
て
い
た
の
を

感
じ
た
の
は
私
だ
け
で
は
な
い
と
思
い
ま

す
。
機
会
が
あ
れ
ば
、
ま
た
開
催
す
る
の

も
お
も
し
ろ
い
と
思
い
ま
す
。

■
議
会
改
革
調
査
特
別
委
員
会

Interview

　

国
政　
　

守

　

青
木　

永
六

　

西
岡　

政
則

◎
吉
田
善
三
郎

○
飛
鷹　

總
慶

　

石
川　

秀
光

　

三
宅　

繁
博

　
　
（
敬
称
略
）

◎
委
員
長

○
副
委
員
長

高
校
生
議
会
を
終
え
て
（
吉
田
善
三
郎
委
員
長
）

　

選
挙
権
年
齢
が
18
歳
に
引
き
下
げ
ら
れ
る

改
正
公
職
選
挙
法
が
交
付
さ
れ
た
節
目
の
年

に
、
愛
媛
県
で
は
初
め
て
と
な
る
高
校
生
議

会
が
開
催
で
き
た
こ
と
は
、
ま
こ
と
に
意
義

深
い
も
の
で
あ
り
ま
す
。
教
育
委
員
会
を
初

め
、
市
内
３
高
校
、
本
市
理
事
者
の
御
理
解
・

御
協
力
に
対
し
ま
し
て
委
員
会
一
同
、
心
よ

り
感
謝
申
し
上
げ
ま
す
。

　

こ
の
時
期
、
夏
期
講
習
な
ど
で
多
忙
な
中
、

自
主
的
に
手
を
挙
げ
選
出
さ
れ
た
高
校
生
議

員
の
皆
さ
ん
の
質
問
は
、
教
育
・
防
災
・
医

療
・
環
境
・
国
際
交
流
な
ど
、
多
岐
に
わ
た

り
、
私
た
ち
議
員
顔
負
け
の
素
晴
ら
し
い
も

の
ば
か
り
で
し
た
。
市
長
を
初
め
、
理
事
者

に
と
り
ま
し
て
も
、
今
後
の
市
政
運
営
に
大

い
に
参
考
に
な
っ
た
も
の
と
思
い
ま
す
。
ま

た
、
私
た
ち
議
員
の
感
性
や
目
線
な
ど
、
大

い
に
刺
激
を
受
け
ま
し
た
。
今
回
の
高
校
生

議
会
で
、
若
者
に
こ
れ
ま
で
以
上
に
市
政
に

関
心
を
持
っ
て
も
ら
い
、
か
つ
、
議
会
に
と

り
ま
し
て
も
活
性
化
の
起
爆
剤
と
な
り
、
市

政
発
展
に
つ
な
が
れ
ば
幸
い
で
す
。

若
い
世
代
に
期
待
!!
（
篠
永
誠
司
議
長
）

　

市
議
会
企
画
に
よ

る
「
高
校
生
議
会
」
に

御
賛
同
、
御
協
力
し
て

い
た
だ
い
た
市
内
各
高

校
、
並
び
に
篠
原
市
長

初
め
、
市
の
関
係
者
に
厚
く
御
礼
申
し
上

げ
ま
す
。

　

若
い
世
代
の
方
に
選
挙
や
政
治
に
よ
り

関
心
を
持
っ
て
い
た
だ
く
た
め
に
企
画
し

ま
し
た
が
、
高
校
生
な
ら
で
は
の
視
点
か

ら
の
質
問
も
多
く
感
心
さ
せ
ら
れ
ま
し
た
。

「
若
い
世
代
の
声
」
の
必
要
性
を
強
く
感
じ

る
こ
と
が
で
き
、
今
後
の
議
会
活
動
の
参

考
に
さ
せ
て
い
た
だ
き
た
い
と
思
い
ま
す
。

　議長という大役を任された高校生議員に、高校生議会を
終えての感想や選挙について聞いてみました。

　一人ひとりが真剣に答弁を聞いていて、集
中していた。自分たちの住んでいる四国中央
市をいいものに変えていこうとしているのが
よくわかった。
　選挙は初めての経験になるので、選挙まで
しっかり勉強して、自分たちの国や市にもっ
と携わっていきたい。

土居高校3年　佐瀬綾里議長

　自分が気づかなかった質問を、同じ高校生
から聞けて新たな発見などたくさんあった。
これからもっと注意深く、市について見てい
きたい。
　政治や選挙について、答弁にもあったよう
に学校で支援していただき、選挙にかかわっ
ていきたい。

川之江高校3年　車谷勇奈議長

　ふだん見れないクラスメートの姿とかが
見れたのがすごくいい経験になった。
　選挙権年齢引き下げのニュースを見たと
き、ますます選挙が身近になっていくのを
うれしく感じた。自分たち若い世代がどん
どん引っ張っていかなくてはと思った。

三島高校3年　参鍋姫菜議長

土居高校のみなさん

任命式の様子

三島高校のみなさん

質問順抽選の様子

川之江高校のみなさん

出前講座の様子



　

　城山公園内の道路は、４
トン以上の車はほとんど通
れない状況であるなか、道
路の拡幅については、地形

的制約から困難な箇所が多いため、残念ながら今の
ところ工事予定はありません。しかし、路肩の補強
工事などを実施していく予定ですので、拡幅可能な
箇所は改修も検討していきたいと考えています。

　

　大型スーパーや大学の
キャンパス内に期日前投票
所を設置して投票率の向上
につなげている自治体の例

もあることから、高校生の皆さんに着目した投
票機会の創出や利便性の向上を図るために、投
票しやすい環境の整備について検討していきた
いと考えています。

　

　自分の考えを伝えたりす
る学習場面をふやすなど
の授業改善を行い、バラン
スのとれた人間形成のため

に、自己有用感や自尊感情を高める学習や体験
活動などをできるだけ取り入れたり、地域との
つながりを深めるような道徳や特別活動を行っ
たりしています。

　

　当市では、女性起業塾の
開催や、多様な保育サービ
スの充実等、女性の働きや

すい環境づくりの整備に取り組んでいます。また、
今後は第２次男女共同参画計画の中で、市の女性
管理職や審議会等の女性の登用率など、目標値を
定めて取り組んでいきます。

土居高校３年

井下巴菜議員

　

　電子黒板はデジタル教材の
使用により図を大きくした
り、図を移動して重ねたりで

きる等、ねらいを明確にした授業、見てわかりやす
い資料の活用、ペアやグループでの考え方の共有の
手だての一つとして、視覚・聴覚支援をふやすため
配置に取り組んでいます。

　

川之江高校２年

篠原雄太郎議員

土居高校３年

前谷仁士議員

土居高校３年

近藤彩香議員

三島高校３年

井原可南子議員

　ヘリポート設置について
は、地理的、財政的にハー
ドルが高いため、本市では
飛行場外離着陸場（※１）

を整備しています。また、新庁舎については免
震装置や非常用発電機を整備し、災害発生時の
重要な防災拠点として中枢になれる庁舎を建設
したいと考えています。

三島高校３年

井川　航議員

　ヘリポートと新庁舎につ
いて

防災と消防について

利藤企画財務部長

一 般 質 問
紙面の都合上

１議員１問の質問を
掲載しています。

　

　総延長約 1,050 キロメー
トルの市道の点検について
は、主要路線を中心に年間
を通して道路パトロールを

行い、状況把握に努めています。あわせて小学
校区の通学路については、交通安全プログラム
に基づき関係部署と合同点検を実施し、安全を
確保するようにしています。

川之江高校２年

鈴木雄大議員

　道路の点検と通学路の道
路状況について

道路及び公園の整備について

喜井建設部長

　こども医療費の無料化に
ついては、早目の受診を促
すことを目的の一つとして
います。また、医療費が無

料になることで医療機関が混雑する可能性はな
いとは言えませんが、市民一人ひとりが「医療
機関を適正に利用する」心がけの啓発に努めて
いきます。

　

三島高校３年

石村涼花議員

　こども医療費の無料化の
拡充に伴う対策について

医療、健康について

真鍋副市長

川之江高校３年

大西玲生奈議員

　電子黒板で、教育委員会
としてどのように学力向上
を図っていくのかについて

教育について

伊藤教育部長

※１　飛行場外離着陸場とは、一定の条件を満たした場所に
ついて、国土交通大臣の許可を得て離着陸を行うことができ
る場所（例：大きな公園のグラウンドなど）

　学力の向上と人間形成の調
和を図る教育施策について

教育施策について

野村教育長

　女性がより広い分野で働
くことのできる環境づくり
について

国際、女性について

篠原市長

　

　コスト負担の将来的な対
処については、今後、慎重
に協議・検討していきたい
と考えています。

　地道でありますが、リデュース、リユース、
リサイクルのいわゆる３Ｒの活動を中心に周知
や啓発を進め、より一層の再資源化、減量に努
めていきます。

土居高校３年

越智亮輝議員

　ごみ処理問題に対する当
市行政の対応について

ごみ問題について

真鍋副市長

　城山の道路環境の整備に
ついて

川之江周辺の観光環境整備について

篠原市長

　公職選挙法改正に伴う当
市行政の対応について

公職選挙法について

坂上総務部長

三島高校３年

川戸悠衣議員

総括質問をした３名の議員

川之江高校３年

車谷勇奈議員



次代を担う主役は

　
四
国
中
央
市
の
将
来
を
担
う
高

校
生
た
ち
が
、
市
議
会
の
模
擬
体

験
を
す
る
こ
と
に
よ
り
、
市
政
に

関
心
を
持
っ
て
も
ら
い
、
自
分
の

夢
、
希
望
を
織
り
ま
ぜ
な
が
ら
、

市
政
に
対
す
る
要
望
や
質
問
を
発

表
す
る
機
会
を
提
供
す
る
と
と
も

に
、
高
校
生
の
視
点
か
ら
の
意
見

を
今
後
の
市
政
運
営
に
反
映
さ
せ

る
こ
と
を
目
的
に
高
校
生
議
会
を

開
催
し
ま
し
た
。

　
折
し
も
、
選
挙
権
年
齢
を
20
歳

以
上
か
ら
18
歳
以
上
に
引
き
下
げ

る
改
正
公
職
選
挙
法
が
６
月
19
日

に
公
布
さ
れ
ま
し
た
。
こ
の
よ
う

な
状
況
下
で
開
催
す
る
高
校
生
を

対
象
と
し
た
模
擬
議
会
は
、
参
加

者
を
初
め
高
校
関
係
者
や
市
民
の

方
の
関
心
も
高
く
貴
重
な
機
会
と

な
り
ま
し
た
。

（写真１列目左から、敬称略）
車谷勇

い さ な

奈、合田桜
さ く ら

花、大西玲
れ お な

生奈、
参鍋姫

ひ な

菜、三宅真
ま き こ

紀子、井川　航
わたる

、
三木海

か い と

渡、内田花
か な

那、篠原雄
ゆ う た ろ う

太郎、
佐瀬綾

あ や り

里、深川裕
ひろとし

年、河端歩
あ ゆ み

美、
近藤彩

あ や か

香
（写真２列目左から、敬称略）
石村涼

す ず か

花、江口憂
ゆ う な

奈、尾本聖
せ ら

莉、
宇田圭

けいすけ

佑、鎌田紗
さ ほ

歩、鈴木雄
ゆうだい

大、
前谷仁

ひ と し

士、井下巴
は な

菜、合田悠
ゆ う と

人、
越智亮

りょうき

輝、井原可
か な こ

南子、川戸悠
ゆ い

衣、
藤本脩

しゅうへい

平

特別号私たちです！！

市長、関係理事者、市議会議員を囲んで


